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星报讯（周玉冰/文 温小龙/图）

10月 13日上午，由安徽大学大自然

协同创新中心、安徽大学文学院、刘

先平大自然文学工作室组织召开的

第三届大自然文学作家班开班典礼，

在位于安徽大学龙河校区的刘先平

大自然文学工作室举行。儿童文学

作家、编审，刘先平大自然文学工作

室负责人王浙英，安徽大学教授、博

士生导师王泽庆主持了开班仪式。

第三届大自然文学作家班共有来自安徽大学文

学院的30多名大一新生和研究生报名参学。

中国当代大自然文学发端于40年前的安

徽，刘先平先生为其代表性人物。由安徽树起的

“绿色皖军”这面美学旗帜，已成为中国文学界一

个响亮的文学品牌。首届大自然文学作家班于

2019年3月开班，也是我国首个面向大学生招收

的大自然文学作家班。目前，有近百名年轻的学

子走进大自然文学作家班学习，他们在课堂上，在

大自然中去聆听、感受人与自然的和谐之美，去体

会生态文明建设、保护自然的深远意义。并用文

学的形式写下了《护林员的足迹》《只有百花岭的

歌声知道》等作品。由学员们创作的首届作家班

走进大自然社会实践作品也已结集推出。

第三届大自然文学作家班在合肥开班

向无效财政资金“开刀”、把财政资金用在

刀刃上、让财政资金“四两拨千斤”，10月12日

至14日，中央广播电视总台央视朝闻天下栏目

连续三天播出安徽的零基预算改革。

据报道，安徽从编制2023年预算开始，在全

省范围内展开零基预算改革，全面清理无效的

财政资金，当年仅省级就“挤”出了80多亿元。

安徽零基预算改革首先从政策摸底开始，

通过摸底发现，从支持科技创新到推动产业发

展、从人才保障到基础设施建设，各项正常足足

有328项，一些政策补贴交叉重复，支持项目建设

“九龙治水”，个别政策“久拖不决”。于是，安徽

决心“不破不立”，从政策清理开始。经过一次又

一次深入讨论，越来越多的部门形成了统一共

识，政策的大规模清理工作随即展开。

与此同时，安徽以党委、政府决策部署和事

业发展目标为导向，对财政支出政策开始重塑，

让财政资金可以精准抵达发展最需要的地方。

安徽零基预算改革进程里，有一个词经常

出现，就是“专班”。这些专班，大多是跨部门组

成，推动多部门联手，围绕同一目标，协同攻

坚。过去的预算制度下，财政支出不仅有年度

之间的固化，也有部门之间的固化，缺少协同，

让有限的钱用不到刀刃上。推动零基预算改

革，不仅改变了预算本身，其实还改变了人与

人、部门与部门打交道的方式与机制。安徽省

数据资源管理局政务信息化建设管理处处长宋

丰明表示：“改革前，家家竖烟囱、系统林立、数

据孤岛，现在我们通过平台建设，归集了各类政

务数据3096亿条，赋能千行百业。数据资源共

享复用，避免重复建设，避免财政资金新的投

入。通过这几年的政务信息化项目的审批，财

政资金的节约大概45%。”

随着改革推进，政府部门之间协同性明显提

高，有限的财力被精准投入重要的民生发展事项

上。而且，不仅是各个部门拧成了一条绳，在改革

中，安徽还充分发挥了市场的作用，让财政资金发

挥出四两拨千斤的作用。安徽省财政厅厅长谷

剑锋说：“原来这些钱都是直补的，我们讲叫‘撒

胡椒面’也好，或者‘撒芝麻盐’也好，原来就这样

每年都撒出去，直补这个钱就是有去无回，效益

怎么样是很难评估的。我们现在把它抽回来以

后，做成政府的产业引导基金，一年就集中了80

多亿元。”谷剑锋告诉记者，他们积极发挥财政资

金引导撬动作用，新成立了“新兴产业引导基

金”，采用“引导基金+母基金+子基金”的方式，计

划用五年的时间统筹500亿元，撬动1500亿元社

会资本，做成总规模2000亿元的基金丛林。

安徽省国有金融资本投资管理有限公司董

事长潘友华介绍，目前省本级16只母基金已经

组建完成，总的认缴规模已经接近1800亿元，母

子基金数将近200个。目前为止，已经投了325

个项目，很多独角兽项目，安徽省的首台套项

目，投早、投小、投科技。

在安徽，零基预算改革激发出政府部门的

化学变化，让政府治理效能明显提升，财政支出

结构进一步优化。2024年，安徽省级再压减非

重点、非刚性支出26.8亿元，比上年增加17.9亿

元；集中财力办大事，重点保障事项资金投入从

756亿元提升到843亿元。

据央视新闻

一场“破”与“立”的改革
——央视聚焦安徽零基预算改革

闭环管理 排查隐患
近期，合肥市三孝口街道针对辖区内的小散工程和零星作业安全

生产进行规范管理。通过组织培训会，对辖区内小散工程和零星作业

的登记工作规范进行了明确，要求网格员对辖区内深入排查摸底，加

强安全意识，坚持督导负责，力争排查全覆盖。通过闭环管理，及时排

查隐患，确保隐患能够早发现、早报告、早处理。 邹煜

星报讯（记者 王珊珊） 记者从合肥市重点

局获悉，因青阳路雨污水管道提升改造施工需

要，将对青阳路局部路段进行封闭施工。按照

计划，青阳路（清溪路-贵池路）施工期间道路封

闭计划分为两个阶段。

其中，一阶段封闭时间为2024年10月16日

24:00至2024年11月16日24:00。

施工期间，封闭青阳路（清溪路-长岗路）段

主路机动车全幅车道，施工主路雨水管道；道路

通行由现状双向四车道加两条非机动车道加两

条人行道疏导为双向两条人非混行道通行。封

闭青阳路（长岗路-S1五里墩站）段两侧绿化带

及人行道，道路通行由现状双向四车道加两条

非机动车道加两条人行道疏导为双向两车道加

两条人非混行道通行。封闭青阳路（长江西路-

贵池路）段两侧绿化带及人行道，道路通行由现

状双向四车道加两条人行道疏导为双向两车道

加两条人非混行道通行。

二阶段封闭时间为2024年11月17日00:00

至2025年10月17日00:00。

施工期间，封闭青阳路（清溪路-S1 五里墩

站）段主路机动车全幅车道，施工主路雨水管道

和污水管道；道路通行保障双向两条人非混行

道通行。封闭青阳路（长江西路-贵池路）段主

路机动车全幅车道；利用一阶段保通道路，实现

双向两车道加两条人非混行道通行。

合肥青阳路局部路段即将封闭施工

在“世界粮食日”来临之际，合肥市包河区义城街道万紫社区筹备

组于10月13日组织了一场别开生面的亲子活动。15组家庭前往贝

壳露营地农场，通过挖红薯、焖烤红薯等实践，让孩子们亲身体验粮食

的来之不易。 李凌云 陈怡茹 记者 周诚 文/图

绩溪县召开
创建县域义务教育优质均衡发展现场会

10月12日，绩溪县创建县域义务教育优质均衡发展现场会在扬

溪镇中心小学召开。会上，大家学习了全国教育大会关于义务教育优

质均衡发展的相关精神；扬溪镇中心小学就创建县域义务教育优质均

衡发展推进情况作交流发言，其他义务教育学校汇报创建工作存在的

问题和短板、下一步工作打算及问题整改完成时限；县教师发展中心

主任黄红光从学校资料建设、学校功能室建管用、学校常规管理、教育

质量监测工作等方面就下一步创建工作作了具体布置。

县教体局党委书记、局长胡明利指出，各义务教育学校思想认识

上要再提高，要从办老百姓身边满意的学校出发，切实增强创建工作

的紧迫感责任感；工作上要再发力，认真研读、全面掌握评估标准，对

标对表，全面梳理创建工作短板弱项，形成问题清单，确定整改完成时

限；责任上要再压实，校长是创建工作第一责任人，要主动扛牢创建工

作责任，以上率下，层层传导责任压力。学校班子成员及全体教职工

要同心协力，积极推动创建工作精准破题，要向内挖潜力，进一步盘活

自身资源，要向外要张力，进一步拓展外部资源。

会议要求，教体局机关各包保组和责任督学要带头和学校一起共

同努力，指导学校进一步细化问题，逐步盘点销号；局机关各股室要严

格按照部署要求，切实落实股室职能责任和学校主体责任，确保将义

务教育优质均衡创建工作落到实处。 陈国荣 朱孝龙 曹开发

10月9日，合肥市建平实验小学锦绣校区召开食品安全调度会，

校长夏正茂强调了校园食品安全的重要性，明确各岗位的具体职责。

同时，会议要求加强对食堂从业人员的培训和管理。

据悉，该校一直高度重视食堂从业人员的培训工作，提供专门场

所和相关设备，大力保障培训工作，不断强化从业人员的安全意识。

校长亲自带队，定期组织总务处深入食堂开展食品安全卫生风险隐患

排查工作，重点包括学校食品管理制度、餐饮服务资质、从业人员健康

证明等情况以及食品加工工艺流程、食物留样、环境卫生以及原料贮

存等各个方面，切实保障食品安全和质量。

近期，学校还邀请市场监管局等安全主管部门入校督查指导，分

别对食堂仓库物品存放、食品索票索证、食品留样记录等进行了全面、

细致的检查。同时仔细查阅供餐食谱、日管控、周排查、月调度制度等

落实情况，严防严管严控校园食品安全风险，杜绝高风险食品进入学

校“餐桌”。 胡海波 周能桃

合肥市建平实验小学锦绣校区
开展“食品安全宣传周”系列活动


